
• 具体的なこと(組合員のお客様化について)が聞けたの

が良かった。改めて自分たちの活動について考える必

要があると感じることができた。

• 考え方を変えられるようなインプットが多く、考えさ

せられる内容でした。

• 組合役員としての立場・考え方、取り組み方について

理解できた。

• 少し理解し切れなかったところもありましたが、補足で

ご説明いただいてことで理解に繋がりました。

• 組合本部から組合員に対して行うアンケートなどの具体

的な方法や聞き方などがあればより良かった。

• オンライン会議全体の問題ではあると思うが、個別の質

問がしづらいとは感じた。

～開催結果のご報告～

２入門セミナー
●開催日：2021年5月14日（金）

●会 場：Wｅｂ開催

●講 師：（公社）国際経済労働研究所

専務理事 兼 統括研究員 八木隆一郎

SRC研修コース

１．今回のセミナーへの期待は
大きかったですか？

２．ＯＮ･Ｉ･ＯＮ２の内容に
興味や関心をもたれましたか？

３．講師の話はわかりやすかった
ですか？

■アンケート集計■

４．セミナー全体として
満足されましたか？

【事務局より】
今回のセミナーは、9組織17名の方にご参加いただきました。様々なご意見・ご感想ありがとうござい
ます。講義内容については組織内で共有いただき、今後の活動にお役立ていただければ幸いです。
昨年の春以降、Webでのセミナー開催が定着してきましたが、集合形式よりも回数を増やすことがで
きたり、また遠方からも気軽にご参加いただけたりすることが、オンラインの良い点だと感じています。
いただいたご意見も参考にさせていただき、次回につなげたいと思います。引き続き、よろしくお願い
いたします。

株式会社 応用社会心理学研究所
（事務局：末田、藤原）

〒540-0031
大阪市中央区北浜東1-8 北浜東森田ビル５F

Tel：06-6941-2171 Fax：06-6941-2081

■感想コメント（気づき・ご意見など）■

• 全体的を通して意識調査の欠点があることや、ヒアリン

グの材料として活用することで組合員の本音を聞き出す

きっかけを掴む手段になることを学べてとても勉強に

なりました。

• 想像していた内容と違い、今の労働組合の現状を的確に

捉えた内容で大変勉強になった。また、自分が感じて

いた事は間違いではなかったのだと思うとともに、図星

でもあったため、今後、組合活動をしていく上で今回

の講義内容を是非生かしていきたいと感じました。

• 組合役員ではあるが意識の部分での中途半端さが大きな

悩みでしたが今回のセミナーで組合役員としての意識

がかなり高まりました。

• 現代の労働組合の状態について忖度なく的確に捉えた内

容となっていたため、最初は呆気に取られたが、面白

く大変勉強になった。

• 初心者向けのセミナーと仰っていますが、このセミナー

を各単組委員長が聞くとあらためて思い出す部分や理

解が深まる部分もたくさんあると思いました。オルグ

にも繋がると思います。

この度は「ＯＮ・Ｉ・ＯＮ２入門セミナー」にご参加いただき、誠にありがとうございました。

セミナー終了後、参加者の皆様にご回答いただいたアンケートをまとめましたので、開催結果として

ご報告いたします。 （出席者数：17名 回答者数：10名）

他にも多くのご意見をいただきました。
ありがとうございました。
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